

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCIÓN: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.

## Relojería de M. Vera



Platería, 80

### PRECIOS SIN COMPETENCIA

			Ptas.
Limpieza de un reloj Roskopf ó Ancora.	1.50		
Cuerda de un reloj id.	id.	1.50	»
Rije de volante id.	id.	3	»
Limpieza de un despertador id.	id.	1	»
Un cristal para Roskopf ó Ancora.	id.	0.75	»

MARIANO VERA, PLATERÍA 80.

NOTA.—Todas las composuras de esta casa se entregan con tarjeta de garantía de **uno á tres años.**

Se empavanan relojes como en fabrica.

## AL DIA

### Prudente es esperar

No lo creemos, decíamos en nuestro número del miércoles último, y seguimos no creyendo que nuestra primera autoridad local, haga oídos de mercader á nuestras continuadas excitaciones, ni esos jóvenes pleróticos de vida, de grandes energías y más grandes iniciativas, que componen en su mayor parte la hueste concejil, escuchen con punible indiferencia cuando venimos diciendo sobre adulteración de los alimentos.

No lo creemos, repetimos, por que todos son amantes de su patria chica, de la justicia y por que sus actos, lo hacemos la merced de no dudar, son presididos por una conciencia recta y honrada.

De que no nos equivocamos al juzgar así, tendremos en la sesión de esta tarde evidente prueba.

Tenemos la seguridad que no ha de faltar siquiera sea uno, que haciéndose eco de nuestras justísimas indicaciones, ponga sobre el tapete, llame la atención de la corporación municipal y de su presidente sobre lo que venimos diciendo, y se dé el primer paso, se escogiten los méritos más oportunos para llegar al fin que nos proponemos.

Así mismo debemos suponer, que el alcalde Sr. Peña, no espere á que por uno de los ediles se haga la consiguiente moción de asunto que entraña importancia suya, sino que cuidará de llamar la atención de sus compañeros de Concejo tan pronto abra la sesión, porque

no puede consentir que siendo el lema que le distingue por Murcia y para Murcia, se le anticipa nadie y que por iniciativas ajenas se preste este gran servicio á la ciudad, cuando el primer obligado á prestarlo es el Alcalde, que ostenta en todos sus actos el indicado lema.

No debemos ni aun pensar, después de lo que llevamos expuesto en nuestros sucesivos artículos, que esta utilísima cuestión deje de tratarse en la sesión del Ayuntamiento, porque de saber así, darían un solemne mentis á todas esas continuadas protestas de cariñosa adhesión que á diario escuchamos de labios de los que aceptaron en los comicios, la genuina representación del honrado pueblo de Murcia.

Esperamos, pues, que sin más dilaciones, se nombren esas comisiones inspectoras que giren escrupulosas vistas á los establecimientos donde se expenden artículos de consumo en general; tiempo es ya de que esa punible tolerancia termine y que los mercaderes de mala fé se conozcan, porque no es equitativo que los que pesan justo y sus géneros no contienen un átomo de impureza, que estén considerados como mistificadores, que se les tenga en concepto tan desfavorable, siendo dignos de toda consideración y respeto.

Pronto sabremos si son debidamente atendidas las benéficas recomendaciones de EL DIARIO MURCIANO, si nó lo fueran....

No adelantemos los sucesos.  
Prudente es esperar.

## CIRCULO DE BELLAS ARTES

¿Debe morir esta culta sociedad?

En nuestro sentir no; toda aquella persona que aprecie el buen nombre de Murcia, no puede ni debe permitir que desaparezca ese centro docente, donde gratuitamente se enseña á muchos alumnos solfeo, violín, pintura, idioma italiano y literatura.

La desaparición de esa sociedad en esta tierra que tantos hijos ilustres ha dado, como, Fernández Caballero, Soriano Fuentes, Lopez Almagro, Padilla, Rabio, Ortiz, Gimenez, Diaz, Quercop y Calvo, Espinosa, Ruizperez, Pascual, Germán, Arroyo, Picolo, Balart, Arnao, Gil, Montejano, Hernandez, Gil, Serrano de la P.rosa, y otros muchos imposible de enumerar, no debe ocurrir.

Si hoy desgraciadamente se encuentra dicha sociedad en un periodo de decadencia lamentable por el indiferentismo que reina entre algunos valiosos elementos que no tienen en cuenta que el centro donde pueden hacer gala de sus conocimientos, no debe de desaparecer y que son llamados en primer lugar, si profanan, como es de suponer, predilección por la literatura y bellas artes, á sostener la indicada sociedad, por cuantos medios estén á su alcance.

Parece mentira que en Murcia pueda subsistir un Círculo de Bellas Artes, á pesar de su insignificante cuota siendo la tierra de los literatos, poetas y artistas.

Parece mentira, repetimos, que en una ciudad donde no existe una persona que no sienta amor al estudio que ocurra lo que dejamos apuntado y que los profesores Martí, Solera, Solano, Moreno, Alarcón, Espada, Soler, Quetglas, Ramirez, Mañoz Pedraza, Verdú, Gascón, Miret, Raya, Fresneda, Maestro de Capilla, Jover, Puche, Puig, Benavente, Morote, y otros varios y de los poetas y literatos, Baquero, Tornel, Madrigal, Tola, Perui, Blanco Rojo, Jara Carrillo, Hoyos y Masegosa, Blanco Garcia, Cano, Frutos Baeza, Dotres, Bagená, Martinez Espinosa, y de los pintores y escultores, Seiquer A., Seiquer

M., Meseguer, Sanchez Picazo, Sanz, Atienzar, Miralleá, Dorado y Sanchez Araoz, toleren atravesarse situación tan difícil el referido círculo y no hagan cuantos sacrificios fuesen necesarios para darle vida evitando se cumpla el consabido refrán de «entre todos la matamos etc.»

Nosotros creemos que no á de faltar persona de prestigio que poniéndose al frente de esa sociedad y agrupados á su alrededor todos los elementos que hoy se encuentran distanciados pueda darsele una vida próspera si como es de esperar conyuvan á su sostenimiento todas aquellas personalidades que sin gran sacrificio puedan cooperar á la consecución de obra tan meritoria.

## LA INSTRUCCIÓN

### EN FAVOR DE LA INFANCIA

No negamos que la mayoría de los que se interesan en la instrucción y educación del pueblo, como amplia y sólida base que asentar la España del porvenir, lo hagan de buena fé. Pero es lo cierto, que todo se queda en buenos deseos que hasta la fecha en la práctica se ha hecho en favor de la instrucción y educación de la infancia.

Apena el ánimo ver por esas calles muchos niños abandonados de la mano de Dios, de la de su padres, y de la de las autoridades, haciendo miles de diabluras con perjuicio de ellos mismos y graves molestias para el vecindario, sin que nadie se preocupe del triste porvenir que les aguarda.

La regeneración de España tienen que hacerla los que llegan, no los decayentes de hoy, caducos de cuerpo y abúlicos de alma.

Por eso, si España ha de ponerse algún día al nivel de otros vigorosos pueblos europeos, los mayores debíamos realizar titánicos esfuerzos para preparar á los niños el camino por el que puedan llegar á ser los útiles y fuertes ciudadanos de la patria nueva.

¿Qué patria puede firmarse con el tristísimo abandono en que se encuentra hoy la infancia?

Lo que con los niños ocurre aquí sucede en casi todas las ciudades españolas. Y por más que la prensa se esfuerza en excitar el celo de los que tienen el deber de velar por la civilización y cultura del pueblo, todavía no se ha podido conseguir ninguna

mérida que resuelva el que todos los niños tengan medios y ocasiones de instruirse, lo que atenuaría en parte los pésimos instintos de que hace aarde la pequeña plebe por las calles de nuestra población.

Instrucción, no cabe duda, es lo primero que debe tener todo hombre, porque le evita realizar muchos actos que son contrarios á la moral, al sentimiento y á las buenas costumbres.

Mientras domine la política de poca altura á que se entregan los que se hallan en el caso de remediar el deplorable estado en que la instrucción y educación de los niños se encuentra, no hay esperanza posible de redimir de su barbarie á aquellos desventurados que cuando llegan á ser hombres, la mayoría se convierte en seres depravados sin amor á nada ni á nadie.

## CURIOSIDADES

Hay en los Estados Unidos una excelente raza de gallinas que podría desarrollarse en España.

Los pollos crecen muy pronto y en muy poco tiempo alcanza un tamaño extraordinario.

Un distinguido cultivador agrícola de Minesota dice que estos pollos, desde su nacimiento y casi sin llegar á su completo desarrollo, son bravos y vigorosos y amigos de todo pasto. Los gallos pesan de ocho á nueve libras; las gallinas de seis á siete. Pero si los pollos están criados y su incubación ha sido objeto de grandes cuidados, no será extraordinario que los machos lleguen á tener un peso de más de diez á doce libras y las hembras de ocho á nueve.

Las «Plymouth Rock», que tal es el nombre con que se conocen, tienen gran fama en América como aves para la masa; su precoz crecimiento, su gran talla, el color amarillo de su piel y su plumaje blanco, las hacen muy buscadas.

Además, estas gallinas son excelentes ponedoras y soportan muy bien los extremos del frío.

## Traslado

El Colegio de niñas y señoritas de nuestra Señora del Carmen, que dirige la profesora superior D.<sup>a</sup> Carmen Benavente de Carrasco, ha trasladado su domicilio al piso principal de un casa número siete de la calle de Madre de Dios.

Lo que ha sido público para conocimiento de sus alumnas y respectivas familias.

